

Autobuses escolares para Ucrania: campaña de solidaridad de la UE

Preguntas frecuentes

1. Soy una empresa privada o un servicio público que quiere donar autobuses a Ucrania. ¿A quién me dirijo?

Le agradecemos su interés por esta campaña. Los autobuses escolares son clave para el acceso a la educación de los niños ucranianos. El [Centro Europeo de Coordinación de la Respuesta a Emergencias](#) (CECRE) de la Comisión Europea colabora estrechamente con las autoridades de Ucrania y cuenta con un equipo propio para ayudar a los donantes.

Si su empresa está en la Unión Europea, debe consignar los datos de su oferta mediante [este archivo Excel](#) y enviarlo a EU-BUSES-UKRAINE@ec.europa.eu.

Encontrará más instrucciones en la pestaña *Explanations* (Explicaciones) del archivo Excel.

El CECRE remitirá su oferta a las autoridades de Ucrania. Serán dichas autoridades (en este caso, el Ministerio de Educación) quienes tomen la decisión final de aceptar o no la oferta.

2. Tengo autobuses para donar. ¿Cuándo empiezo a enviarlos?

En primer lugar, los donantes deberán enviar las especificaciones técnicas de los autobuses al CECRE en la dirección EU-BUSES-UKRAINE@ec.europa.eu (más explicaciones en el punto 1). El Centro Europeo de Coordinación de la Respuesta (CCRE) y las autoridades ucranianas estudiarán la oferta. Las autoridades ucranianas decidirán si aceptan o no la oferta a partir de las especificaciones de los autobuses.

Si la aceptan, el equipo del CECRE le ayudará a tomar las disposiciones necesarias, incluidos los aspectos logísticos.

3. ¿Cómo sabré adónde enviar los autobuses?

El Centro Europeo de Coordinación de la Respuesta a Emergencias (CECRE) le comunicará esa información. Una vez presentada oficialmente la oferta, el CECRE se pondrá en contacto con las autoridades ucranianas. Si Ucrania acepta su oferta, confirmará al CECRE cuál es el destinatario (funcionario responsable de recibir la donación).

4. ¿Qué tipo de trámites aduaneros habrá que seguir?

Si Ucrania acepta su oferta, el Centro Europeo de Coordinación de la Respuesta a Emergencias (CECRE) de la Comisión Europea (dirección: EU-BUSES-UKRAINE@ec.europa.eu) podrá facilitarle la información y ayuda necesarias para tramitar su oferta. Ya existe un procedimiento bien establecido. Las autoridades ucranianas colaboran estrechamente con el CECRE desde febrero de 2022 y están acostumbradas a gestionar las donaciones de los Estados miembros de la UE.

5. ¿Puedo recibir alguna ayuda económica para el transporte a Ucrania?

Existe la posibilidad de cubrir los costes de transporte de los autobuses donados desde el punto de origen en la UE hasta Ucrania con cargo al presupuesto de la UE a través del [Mecanismo de Protección Civil de la Unión](#) (MPCU). **Nota: la ayuda solo podrá abonarse al punto de contacto nacional del MPCU en el Estado miembro de la UE.** Para recibir la ayuda, el punto de contacto nacional del MPCU en su país debe actuar en apoyo de su donación a través de medidas administrativas y logísticas. Si es necesario, la Comisión Europea ayudará a los trámites y facilitará el contacto con las autoridades nacionales de su país, pero queda a discreción del punto de contacto nacional del MPCU, según sus disponibilidades, apoyar la donación.

En su caso, el centro nacional de referencia del MPCU también puede facilitar las donaciones del sector privado. Este procedimiento ya se ha utilizado con éxito en varios otros terrenos para ayudar a Ucrania.

Existe un centro logístico de la UE en Polonia, creado junto con el Centro Europeo de Coordinación de la Respuesta a Emergencias (CECRE) en el marco del Mecanismo de Protección Civil de la UE (MPCU). Este centro logístico puede utilizarse para facilitar las entregas de autobuses a Ucrania por carretera o ferrocarril, lo que puede financiarse al 100 % a través del MPCU. En cambio, el MPCU no puede financiar el coste de los propios autobuses, que deben donarse con carácter gratuito. Importante: los gastos de transporte únicamente pueden reembolsarse con cargo al presupuesto de la UE directamente a la autoridad nacional de protección civil. La empresa privada o entidad pública donantes no pueden solicitar el reembolso de los gastos de transporte a la Comisión Europea.

6. ¿Cuáles son las especificaciones de los autobuses?

Por «autobús» se entiende un vehículo de motor de gran tamaño principalmente destinado al transporte de pasajeros. Debe estar total e inmediatamente en condiciones de circular con motor activo y no estar accidentado, desechado, abandonado o en proceso de fabricación o reparación. Puede ser nuevo o de segunda mano, pero antes de la donación debe haber superado la inspección técnica y considerarse seguro y operativo para su uso previsto. El vehículo debe estar diseñado para circular por la derecha: por tanto, el volante debe estar situado a la izquierda.

Los donantes interesados deben consignar los datos de su oferta mediante [este archivo Excel](#) y enviarlo a EU-BUSES-UKRAINE@ec.europa.eu.

7. ¿Quién garantiza que los autobuses que voy a donar lleguen a quienes los necesitan?

Donar autobuses a Ucrania a través de esta campaña de la UE es una decisión muy inteligente. Desde febrero de 2022, el [Centro Europeo de Coordinación de la Respuesta a Emergencias](#) (CECRE) de la Comisión Europea viene colaborando muy estrechamente con las autoridades de Ucrania para entregar esta ayuda tan necesaria. Tramitar este tipo de oferta a través del CECRE garantiza al donante un procedimiento eficaz, coordinado y de confianza. Acepta la donación el organismo competente de la administración pública (en este caso, el Ministerio de Educación), que es quien facilita la información sobre el destinatario (receptor de la donación). De esta manera, las autoridades ucranianas garantizan que la donación se reciba y utilice para el fin previsto. Los autobuses se necesitan para el transporte de niños de todo el país con origen y destino a sus centros

educativos y para evacuaciones urgentes en caso de necesidad. Por tanto, los beneficiarios son los centros de enseñanza tanto primaria como secundaria.

8. ¿Se hará público el nombre de mi empresa privada o entidad pública? ¿Puedo publicar esta donación en redes sociales?

Se anima a los donantes a hacer público su papel y su contribución. Por su parte, la Comisión Europea informará sobre la campaña a través de sus canales en las redes sociales.

9. Tengo autobuses que podrían repararse y donarse a Ucrania. ¿Puedo recibir ayudas?

Todo autobús donado debe estar en buen estado. Antes de la donación debe haber superado la inspección técnica y considerarse seguro y operativo para su uso previsto.

Los donantes interesados deben consignar los datos de su oferta mediante [este archivo Excel](#) y enviarlo a EU-BUSES-UKRAINE@ec.europa.eu.

10. ¿Cuándo deben estar listos los autobuses para su entrega?

Esta campaña en concreto tiene por objetivo la donación de un máximo de autobuses en el primer trimestre de 2023. No obstante, si su donación llega más tarde, seguirá siendo muy bienvenida mientras siga habiendo necesidad.

11. ¿Quién es mi contacto para cualquier pregunta?

El [Centro Europeo de Coordinación de la Respuesta a Emergencias](#) (CECRE) de la Comisión Europea cuenta con un equipo propio para ayudarle. Puede dirigirse a nosotros en la dirección EU-BUSES-UKRAINE@ec.europa.eu.

